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Zur Sitzung am Gremium 

02.05.2005 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 

Verwendung von Cortenstahl im Rahmen der Umsetzung von Projekten der Regionale 

2006 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

in der Drs. VO/0375/05 „Regionale 2006 Kulturachse Barmen-Sachstandsbericht“ wird für mehrere 

Bausteine des Projektes `Kulturachse Barmen´ die Verwendung von Cortenstahl als Baumaterial 

empfohlen. So heißt es auf Seite 2 unter Anlage 06: `Errichtung einer neuen Einfriedung einschließlich 

einem Falttor zwischen dem Hof und der Engelsstraße aus 1,5 m breiten Cortenstahl-Elementen…´. Weiter 

heißt es auf Seite 3 unter Anlage 06, `Vor der Oper ist ein Lichtzeichen geplant, das als Lichtstele aus 

Cortenstahl…ausgeführt werden soll´. Begründet wird die Verwendung von Cortenstahl in der Drs. damit, 

dass dieser Stahl ein `wetterfester Baustahl mit erhöhtem Widerstand gegen Korrosion´ sei.  

In der Fachwelt ist die Verwendung von Cortenstahl dagegen umstritten. 

 

Die FDP-Fraktion fragt hierzu an: 

 

(1) Warum empfiehlt die Verwaltung die Verwendung von Cortenstahl, obwohl dieser Stahl in der 

Fachwelt umstritten ist, weil der Cortenstahl erst durch Korrosion wetterfest wird (der Stahl setzt 

also Rost an)? 

 

 



(2) Ein Stahl, der an der Oberfläche rostet und der auf oder entlang von Gehwegen in Körperhöhe 

angebracht wird, sorgt für Ärger bei Passanten, die sich am Stahl ihre Kleidung verschmutzen. Hat 

die Verwaltung diese Problematik berücksichtigt? 

(1) Ist für die Umsetzung der o.g. Einzelbausteine des Projektes Kulturachse Barmen auch der Einsatz 

anderer Materialen geprüft worden? Wenn ja, mit welchem Ergebnis?  

 

(2) Plant die Verwaltung in weiteren Teilbereichen des Projektes Kulturachse Barmen sowie bei 

weiteren Projekten der Regionale 2006 den Einsatz von Cortenstahl als Baumaterial? 

 

Wir bitten um eine Beantwortung unserer Fragen zur Sitzung des Rates am 02.05.2005 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 

 

Jürgen Henke 

– Fraktionsvorsitzender – 
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